

# AVENT



Communauté chrétienne St-Albert

---

## L A V O I X D A N S L E D E S E R T

Le silence s'offre d'abord comme le champ de la parole humaine. Cette voix subite qui m'interpelle au cœur de la forêt envahit d'emblée tout l'espace ambiant, y résonne, éveille peut-être un écho ; elle conquiert d'un coup le monde silencieux des choses, l'ébranle, le transforme, lui donne une signification nouvelle. Par l'effet d'une mutation subite, un univers sans voix est devenu celui où l'homme a parlé. Aussi l'interpellation me saisit-elle au plus intime de moi-même. Je tressaille, comme étreint, et me sens envahi par la force de l'appel. Mais cette force naît moins de la puissance vocale de l'interlocuteur que du silence au même instant rompu et rempli par la parole, tel un milieu prêt à la recevoir. Conçue au sein du silence, la parole naît en le déchirant. A cet égard, c'est dans le désert qu'une grande voix doit crier pour atteindre toute sa puissance de provocation : elle occupe alors tout l'espace de silence qu'on lui offre, se propage et retentit jusqu'aux frontières de la solitude où le bruit la heurte et bientôt la détruit.

Si le silence extérieur est l'espace nécessaire où la parole proférée doit trouver place, il est un autre espace, le silence du cœur, où la parole entendue doit résonner. Cette voix soudaine qui m'a surpris a envahi d'un coup non pas un, mais deux univers : le monde silencieux des choses et cet autre monde de silence, né peut-être à la faveur du premier, que je porte au-dedans de moi. Je ne puis recevoir une parole, l'accueillir en profondeur, « l'entendre » au sens fort du mot, que si je l'introduis en ce désert intime. L'ermite le plus solitaire demeurera sourd aux voix de l'Esprit s'il n'a, en soi, imposé silence aux mille sollicitations des choses. Le vrai désert est au-dedans de nous. C'est que la parole a double face, comme double aussi est le désert : le son de la voix au-dehors — *flatus vocis* — n'est que l'envers de la parole entendue au-dedans. L'espace et le silence du cœur sont incommensurables à ceux de l'univers.

E. BARROTTIN, *Humanité de l'homme*, p. 132-3

## CALEN

- MARDI**  
6 décembre Assemblée-relais, 20h30-22h00, à St-Albert.  
Pour les personnes qui ne peuvent prendre part à l'assemblée dominicale ainsi que pour celles qui désirent prendre part à une liturgie de petit groupe.  
Rencontre des parents d'enfants d'âge pré-scolaire, 20h30-22h30, à St-Albert.
- JEUDI**  
8 décembre Groupe biblique (tél.: Mme Monastesse), 20h00-22h00, à St-Albert.
- SAMEDI**  
10 décembre Atelier pour fabrication en terre cuite d'animaux pour la crèche, 13h30-15h30, dans les locaux de L'Ecole buissonnière, au Centre des loisirs d'Outremont, 215 Bloomfield. Invitation à tous les enfants de St-Albert.
- DIMANCHE**  
11 décembre Assemblée dominicale présidée par Laurent Dupont. "Les mains de celui qui doit venir". - Après la célébration, exposition de revues (dernier dimanche).  
Rencontre des 12-13-14-15 ans, pendant la première partie de la messe (11h00-11h30). Animation: André Gignac.
- JEUDI**  
15 décembre Réunion du comité de liturgie, 20h00-22h30, à St-Albert: préparation de la célébration de la nuit de Noël. Tous sont bienvenus!
- VENDREDI**  
16 décembre Groupe biblique (tél.: Mme Beaulé), 22h15-22h30, en principe chez Fernande et André Robitaille.
- DIMANCHE**  
18 décembre Assemblée dominicale axée sur la participation des jeunes dans la grande assemblée. "Le visage de celui qui vient". Présidence: André Gignac.
- LUNDI**  
19 décembre Célébration du pardon (parents et enfants), 20h00, à St-Albert (église). Pour les enfants: animation d'André G.; les adultes présents seront répartis en petits groupes d'échange auxquels seront présents l'un ou l'autre des dominicains de la Communauté St-Jean.

MERCREDI Célébration du pardon, 20h30, à l'église de  
21 décembre la communauté St-Albert. Homélie.

NUIT DE NOEL

22h30 Concert

23h00 Liturgie de la Nuit de Noël. "Dieu prend corps  
parmi nous". Présidence: André Gignac.

Garderie pour les tout-jeunes.

Après la célébration, très probablement, réveil-  
lon pour les personnes isolées, offert par quel-  
ques membres de la communauté chrétienne et  
quelques dominicains de la communauté St-Jean.

11h00 Messe du jour. Présidence: Laurent Dupont.  
(matin) Nous essaierons d'organiser la garderie.

JOUR DE L'AN

11h00 Assemblée de la communauté chrétienne. Eucharistie  
Echange de voeux.  
Garderie comme d'habitude.

MARDI

10 janvier Réunion du Conseil de pastorale, 20h15-22h30.  
A St-Albert. Tous sont bienvenus!

NOTEZ BIEN

Le dimanche 18 décembre, ce qui sera donné en surplus de  
la quête habituelle sera donné, en parts égales, au Comité  
qui effectue la liaison entre St-Albert et l'Hôpital Ste-  
Justine, et les Gervais, qui assurent toujours une présence  
missionnaire au Guatemala.

Pour la communion de la nuit de Noël, nous avons cru bon  
revenir à une de nos traditions et demander à ceux qui le  
peuvent de fournir un peu de vin...

**Pour moi, et parce que j'écris peut-être, Jésus-Christ est avant tout un homme qui parle. Qui parle avec les mots les plus simples, les comparaisons les plus banales, accessibles à tous, pour exprimer les vérités les plus profondes, et parfois les plus mystérieuses. Un homme qui parle, un Dieu qui daigne se servir de la parole. Et par cette signification infinie qu'il donne à des mots limités, et si simples, Jésus-Christ est pour moi le modèle de la signification infinie de nos moindres mots, de nos moindres gestes, si limités nous apparaissent-ils dans l'instant. Par là, par ce sens donné à notre vie la plus quotidienne, nous communions au mystère de l'Incarnation. Et c'est cette incarnation qui fait l'unité d'une vie parfois en apparence incohérente, dispersée, voire inefficace. Pour moi, l'Incarnation de Jésus-Christ est le ciment qui unit toutes les aspirations, toutes les obligations d'une vie réellement chrétienne, la vivifie jusque dans ses échecs.**

*Françoise MALLET-JORIS*

# AVENT

1<sup>er</sup> dom. de l'Avent

# 77

Communauté chrétienne St-Albert

---

## Veilleurs du jour

Nous veillons. Pour ne pas succomber au sommeil ou aux songes, nous essayons de préparer activement le passage. Nous mesurons nos forces, nous nous comptons. Nous cherchons le gué. Nous savons que nous n'arriverons pas tous par les mêmes pistes, mais nous ne pouvons renoncer à laisser une trace. Si l'autre n'a pas besoin de ma main pour risquer le passage, peut-être un doigt tendu lui fera-t-il signe vers l'avenir.

C'est l'avenir que nous guettons en effet — mais est-ce vers lui qu'il faut regarder pour avancer ? L'œil le plus exercé ne distingue rien. S'il se fixe obstinément sur un point, il ne verra rien alentour ; s'il s'entête à deviner ce qui restera toujours devant lui, il se laissera tromper par un mirage \*. Notre parcours n'est pas tracé à l'avance. Il faut préparer de maintes façons le passage, mais il faudra laisser s'ouvrir la voie là où nous ne l'attendons pas.

L'attente devient trop éprouvante, la nuit se fait trop profonde. C'est l'heure des querelles, des questions ; c'est le temps des plaintes, des provocations. Pourquoi déjà ? Pourquoi si tard ? Si les veilleurs se disputent, comment entendront-ils celui qui vient ? Écoute. Il vient. Car Il attend depuis longtemps, depuis toujours, que nous le laissions venir. Le jour veut naître. Il n'est plus besoin de crier : viens ! Il est à la porte. Peut-être serons-nous encore éveillés pour lui répondre quand il frappera, et notre cœur éclatera dans la lumière de notre maison soudain transfigurée. Mais peut-être nous trouvera-t-il tel un enfant qui a fini par s'endormir et a lâché son jouet comme on rend les armes. Alors il nous prendra pour nous réveiller dans le pays du Jour.